

# Pourquoi Dieu a-t-Il laissé Jeannot mourir?

***Pourquoi Dieu permet-Il que des tragédies s'abattent sur nous? Pourquoi de jeunes innocents souffrent-ils? Si Dieu existe, pourquoi permet-Il les accidents, les crimes et les guerres? Les plus grands théologiens s'interrogent sur ces questions, depuis des siècles. Voici la réponse.***

**J**eannot avait à peine vingt mois. Il ne mouillait presque plus ses couches, et se mettait à babiller.

Alors que ses parents bavardaient avec son grand-père et sa grand-mère — auprès desquels ils s'étaient rendus pour leur en confier la garde pour la journée — le bambin s'éclipsa dans le jardin.

En l'espace de quelques instants, ce fut le drame. Lorsque parents et grands-parents s'aperçurent de sa disparition, il était trop tard! Jeannot avait franchi la grille et avançait dans la rue. Au même moment, le voisin, au volant de sa voiture, effectuait une marche arrière. Il ne pouvait pas voir l'enfant.

Lorsque l'ambulance arriva, Jeannot avait cessé de vivre.

Dans l'une des pires catastrophes routières du siècle, 44 enfants périrent dans un car, au sud de Paris. "Que faisait Dieu, cette nuit-là?" s'écria une femme en apprenant que quatre de ses petits-enfants avaient péri. Les 44 petites victimes habitaient un petit village d'agriculteurs du nord de la France, et se rendaient à un camp d'été.

## **Où était Dieu?**

Pourquoi Jeannot et les 44 jeunes vacanciers ont-ils péri?

Pourquoi Dieu permet-Il que des enfants, en pleine santé, disparaissent dans de terribles tragédies?

Bouleversés par la douleur, et dans un état de choc, au seuil du désespoir le plus intense, certains — à la suite d'un drame comme celui-ci — se mettent à douter de l'existence de Dieu. Ils s'exclament: "Je ne peux pas croire en un Dieu qui laisse de telles choses se produire!" Ou encore: "Je suis incapable d'adorer un tel Dieu!"

Un jeune adolescent mû par les mêmes sentiments écrivait un jour à l'éditorialiste d'un grand journal: "Notre Père qui êtes aux cieux, que faites-vous? Nos chefs sont tous des lunatiques, et le monde est plein de péchés."

Ce lycéen poursuivait sa diatribe en "remerciant" Dieu pour les caries dentaires, le cancer, les déchets nucléaires, et toute une pléthore de maux identiques... A l'instar d'un grand nombre d'individus, il tenait Dieu pour responsable des maux et des difficultés de l'humanité.

Lorsque tout va bien, n'est-il pas facile de jouir, insouciant, de la vie? En pareil cas, on se soucie rarement de Dieu. Puis, lorsque les choses se gâtent, quand surgissent les difficultés et les drames, on se demande pourquoi Dieu les permet.

## **Pourquoi souffrir?**

Pourquoi Dieu laisse-t-Il l'humanité souffrir? Pourquoi de jeunes enfants, dans des pays du Tiers monde, déambulent-ils à grand-peine, squelettiques, les yeux hagards, le ventre gonflé, malades et affamés?

Par surcroît, le problème majeur qui se pose aux hommes, aujourd'hui, est celui de la survie. Les nations s'arment jusqu'aux dents, et un holocauste à l'échelle mondiale paraît inévitable.

Pourquoi Dieu ne met-Il pas immédiatement fin à toutes ces choses?

Si les hommes souffrent — et si Dieu les laisse en proie à leurs problèmes, c'est qu'il doit y avoir une raison. Il est temps que vous la connaissiez!

## **Retour aux origines**

Pour comprendre la raison sous-jacente des souffrances humaines, nous devons remonter jusqu'aux origines de l'expérience humaine. Celles-ci sont décrites dans les pages de la Bible — et elles relèvent d'un choix très grave.

Quoi qu'en pensent les agnostiques et les athées, la Bible déclare sans équivoque: "Au commencement, Dieu créa les cieux et la terre" (Gen. 1:1). Il n'existe aucune autre explication logique à la création de l'univers. Un Dieu suprême et tout-puissant l'a conçu et créé.

Ceux qui prétendent que l'on ne peut prouver l'existence de Dieu ignorent la signification de cet univers merveilleux et ordonné. Dieu déclare: "En effet, les perfections invisibles de Dieu, sa puissance éternelle et sa divinité, se voient comme à l'oeil, depuis la création du monde, quand on les considère dans ses

ouvrages. Ils sont donc inexcusables” (Rom. 1:20).

Dieu, assurément, a créé tout l'univers. Il est également le Créateur de la race humaine: “Dieu créa l'homme à son image, il le créa à l'image de Dieu, il créa l'homme et la femme” (Gen. 1:27). Dieu a créé les êtres humains à Son image, selon Sa propre ressemblance — selon la ressemblance divine. Il s'agit là d'une vérité absolue.

Toutefois, Dieu fit l'homme vulnérable, physique, limité, composé des éléments du sol, sujet à la corruption et à la mort: “L'Eternel Dieu forma l'homme de la poussière de la terre, il souffla dans ses narines un souffle de vie et l'homme devint un être vivant” (Gen. 2:7).

Remarquez que l'homme devint un *être vivant*, et non pas une âme immortelle. Mais il est un point capital que nous ne pouvons ignorer dans tout cela: Dieu plaça l'homme devant un choix dont les conséquences allaient être considérables.

### L'homme doit choisir

L'Eternel plaça nos premiers parents dans un jardin magnifique, situé dans une région appelée Eden. Dans ce jardin poussaient toutes sortes d'arbres “agréables à voir et bons à manger” (Gen. 2:8-9). Dieu planta deux autres arbres, au milieu du jardin: “l'arbre de la vie” et “l'arbre de la connaissance du bien et du mal”.

Ces deux arbres avaient une signification symbolique. Ils représentaient deux genres de vie, avec leurs connaissances et leurs attitudes respectives. C'est ainsi que l'arbre de la vie symbolisait la voie divine — la voie qui consiste à donner, à aimer son prochain — la compréhension spirituelle de l'Eternel, source de bonheur et de paix. Il symbolisait également la vie éternelle.

Quant à l'arbre de la connaissance du bien et du mal, il représentait la désobéissance, le fait de raisonner indépendamment. Il représentait l'acquisition — par l'expérience — d'une connaissance humaine, et d'un mode de vie caractérisé par le rejet total de la voie et de la connaissance divines.

Dieu laissa Adam et Eve libres de choisir entre la voie divine de la vie et celle de l'égoïsme — celle qui con-

siste à s'arroger la prérogative de définir, par raisonnement humain, ce qui est bien et ce qui est mal.

Dieu alla jusqu'à leur indiquer le choix souhaitable; Il les avertit du péril (la peine de mort) qu'ils courraient en choisissant l'arbre de la connaissance du bien et du mal: “L'Eternel Dieu donna cet ordre à l'homme: Tu pourras manger de tous les arbres du jardin; mais tu ne mangeras pas de l'arbre de la connaissance du bien et du mal, car le jour où tu en mangeras, tu mourras” (Gen. 2:16-17).

### Le rejet de Dieu et de Sa voie

Si nous poursuivons notre récit dans le troisième chapitre de la Genèse, nous y trouvons le choix que firent nos premiers parents. Au verset 1, il est question d'un serpent. En réalité, il s'agit d'un être très puissant qui, il y a bien longtemps, s'est rebellé pour toujours contre Dieu et contre la voie divine, s'érigeant en adversaire du Créateur. Il est l'avant-coureur d'une attitude spirituelle négative. C'est lui “le dragon, le serpent ancien, qui est le diable et Satan” (Apoc. 20:2). Ce même Satan a séduit toute la terre (Apoc. 12:9).

Satan tordit habilement ce que Dieu avait dit à Adam et à Eve (Gen. 3:1). Eve écouta le serpent, et Adam la laissa faire sans rien dire (versets 2 et 3). Ils écoutèrent tous deux Satan, au lieu d'écouter Dieu. La femme crut ce que lui disait le diable. Elle fut séduite, et elle choisit la mauvaise façon de vivre en prenant de l'arbre de la connaissance du bien et du mal. “Elle prit de son fruit, et en mangea; et elle en donna aussi à son mari, qui était auprès d'elle, et il en mangea” (Gen. 3:6, dernière partie).

Adam savait bien à quoi s'en tenir. Pourtant, il laissa sa femme prendre l'initiative.

Ils rejetèrent tous les deux l'ordre divin. Ils décidèrent d'agir à leur guise, sans consulter Dieu et sans l'appui de Sa connaissance spirituelle que doit posséder tout homme pour vivre harmonieusement avec son prochain, pour vivre heureux et paisiblement. Adam et Eve rejetèrent la vie. Ils choisirent la mort. Ce qui est encore plus tragique, c'est qu'ils refusèrent l'Esprit de Dieu; ils rejetèrent le Gouvernement divin et choisirent,

à sa place, l'influence et le gouvernement de Satan. Leur décision allait se répercuter sur toute la race humaine, issue d'eux.

Ce mauvais choix provoqua de terribles souffrances. En agissant à leur guise, ils éprouvèrent de graves difficultés à fonder une famille et à y maintenir l'harmonie. C'est “à force de peine” que l'homme allait devoir cultiver le sol, au milieu des épines et des ronces, jusqu'à ce qu'il retournât à la poussière d'où il avait été tiré (Gen. 3:16-19). De plus, suite à leur décision, l'humanité serait retranchée de Dieu. Elle n'aurait plus accès à l'arbre de la vie — symbole d'un accès direct à Dieu et à Son Saint-Esprit.

C'est pour cette raison que le monde souffre encore aujourd'hui. Et c'est pour cela que l'humanité a souffert à travers l'histoire.

L'humanité — dans son ensemble — a suivi Adam et Eve. Elle a rejeté Dieu et Ses voies. A l'exception d'un petit nombre auquel l'Eternel a révélé Sa vérité, les hommes ont suivi la voie opposée; ils ont rejeté la connaissance divine, connaissance indispensable, pour vivre heureux et dans la paix. C'est pour cela que le monde éprouve tous ces maux terrifiants. Il s'agit d'un rapport de cause à effet.

### Si l'homme avait fait le bon choix

Songez-y! Si Adam et Eve avaient pris la bonne décision, eux et leurs descendants auraient vécu bien différemment. La terre elle-même n'aurait pas été maudite. La voie divine que résumement les Dix Commandements — quatre d'entre eux définissant l'amour envers Dieu et les six autres, l'amour envers le prochain — aurait été observée.

La vie sur la terre serait devenue une utopie. Au lieu de mensonges, de fraudes, de vols, d'adultères, de fornication et autres actes égoïstes, l'amour et la bienveillance auraient été la norme.

Dieu, qui est capable de guérir et de résoudre tous les problèmes, aurait été présent. La paix mondiale, le calme, la santé et la prospérité auraient rempli la terre.

La cupidité, fréquente dans notre monde actuel, aurait été éliminée. Nous n'aurions pas connu la pollution industrielle, la pollution atmosphérique,

que, celle des aliments, de l'eau et du sol — principales responsables des maladies modernes.

Bien que Dieu — à travers les pages de la Bible — ait rendu accessible à l'homme la connaissance relative à Son mode de vie, l'homme, depuis le début, s'est obstiné à n'en faire qu'à sa tête, à décider lui-même ce qui est bien et ce qui ne l'est pas.

### **Fonction du temps et des circonstances**

Le choix d'Adam et d'Eve fut imité par leurs descendants. Qu'en a-t-il résulté? Des souffrances et des guerres. Nous en sommes tous coupables. Nous ne pouvons donc pas condamner les autres, car à un moment ou à un autre, nous avons tous pris de mauvaises décisions. C'est pourquoi, nous avons chacun notre fardeau de douleurs, de difficultés et de souffrances. Nous avons tous péché. Aucun d'entre nous n'est irréprochable.

Par ailleurs — comme le disait l'Ecclésiaste — il faut tenir compte du temps et des circonstances (Eccl. 9:11). Il se peut que nous souffrions parfois à cause des fautes commises par les autres, et qui nous affectent selon le temps et les circonstances.

Cependant, la plupart des difficultés dont nous sommes victimes proviennent de nos mauvais choix, de nos imprudences et de notre manque de sagesse.

Comme Adam et Eve, nous sommes tous fautifs. Tout comme eux, nous sommes coupables d'avoir transgressé la Loi divine, et de persister dans notre rejet de Dieu. "Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu" (Rom. 3:23). Nous avons tous transgressé la Loi divine. "Le péché est la transgression de la loi" (I Jean 3:4).

### **Dieu est-il responsable**

Vous ne pouvez pas blâmer Dieu pour vos péchés ou pour ceux des autres. Comme il est écrit: "Que personne, lorsqu'il est tenté, ne dise: C'est Dieu qui me tente. Car Dieu ne peut être tenté par le mal, et il ne tente lui-même personne" (Jacques 1:13).

Dieu n'est pas coupable des plaies de l'humanité. Mais Il est responsable de leur solution. Ce sont nos

mauvais choix, nos erreurs, nos négligences et nos péchés qui ont provoqué les souffrances autour de nous. "Non, la main de l'Eternel n'est pas trop courte pour sauver, ni son oreille trop dure pour entendre. Mais ce sont vos crimes qui mettent une séparation entre vous et votre Dieu; ce sont vos péchés qui vous cachent sa face et l'empêchent de vous écouter" (Esaïe 59:1-2).

C'est parce que le péché règne sur cette terre — et qu'il y règne depuis le début — que l'on est témoin de toutes ces souffrances et que la mort s'est étendue à tous. "Le salaire du péché, c'est la mort" (Rom. 6:23). Et encore: "Telle voie paraît droite à un homme, mais son issue, c'est la voie de la mort" (Prov. 14:12).

Dieu ne souhaite pas voir l'humanité souffrir. Il n'a jamais voulu qu'Adam et Eve souffrent. Dieu est amour (I Jean 4:16). Il est compatissant, miséricordieux, patient, et plein de bonté. Il se soucie de nous tous.

Dieu représente le summum de l'amour — bienveillance, affabilité, considération, chaleur, secours, altruisme, bonté, patience, charité, et amour. Il représente tout ce que l'amour évoque et sous-entend. Il se soucie profondément du bien-être et du bonheur de chaque être humain.

Bien qu'Adam et Eve aient rejeté leur Créateur, et que toute l'humanité se soit rendue coupable d'avoir désobéi à son Créateur, il nous est permis, malgré tout, d'espérer. L'Eternel Dieu est miséricordieux, bon et compatissant. En ces "derniers temps", Il a envoyé un "deuxième Adam", par l'intermédiaire duquel nous pouvons être réconciliés avec Lui, et obtenir Son Saint-Esprit.

### **Le deuxième Adam**

Adam et Eve, s'ils l'avaient voulu, auraient pu choisir la vie, en prenant de l'arbre de la vie. Ils en décidèrent autrement. Quant à leurs descendants, ils n'ont cessé de prendre, eux aussi, de mauvaises décisions. Toutefois, un "deuxième Adam" — Jésus, le Messie — étant venu, nous avons à présent la possibilité d'accéder au Saint-Esprit, et de suivre la voie divine.

Dieu nous a suscité un "deuxième Adam" — un Adam, un Fils de Dieu qui n'a jamais commis de faute, et qui a toujours marché avec Dieu. Comme

Adam et Eve, et comme nous tous, Il a été tenté par Satan, sans toutefois jamais lui céder. Il n'a jamais péché (Héb. 4:15). Il a résisté au diable, lui a donné des ordres, et a montré Sa soumission au Gouvernement divin. Il S'est montré digne de l'administrer.

A cause de l'intégrité de ce deuxième Adam — Jésus-Christ — nos péchés peuvent être pardonnés et nous avons accès à la vie éternelle. (Rom. 6:23, dernière partie).

En effet, "puisque la mort est venue par un homme, c'est aussi par un homme qu'est venue la résurrection des morts. Et comme tous meurent en Adam, de même aussi tous revivront en Christ... C'est pourquoi il est écrit: Le premier homme, Adam, devint une âme vivante. Le dernier Adam est devenu un esprit vivifiant... Le premier homme, tiré de la terre, est terrestre; le second homme est du ciel... Et de même que nous avons porté l'image du terrestre, nous porterons aussi l'image du céleste" (I Cor. 15:21-22, 45, 47, 49).

Jésus vint mourir à notre place, "car le salaire du péché, c'est la mort" (Rom. 6:23, première partie). Il a souffert la mort pour nous tous, faisant la purification de nos péchés (Héb. 1:3), afin que nous devenions des enfants de Dieu (Héb. 2:9-10).

Dieu S'intéresse vraiment à nous. Il a permis que ceux qu'Il a appelés à connaître Sa vérité aient accès à Son Saint-Esprit par Jésus-Christ.

Vous pouvez opter pour la vie éternelle en passant par ce deuxième Adam, le Christ.

Dieu a toujours souhaité que nous héritions la vie éternelle. Il ne nous a pas placés ici-bas pour que nous vivions dans la misère et dans les souffrances. Nous avons été créés à l'image de Dieu.

Le Tout-Puissant nous a mis sur cette terre pour que nous puissions choisir, de notre plein gré, Sa façon de vivre, afin de pouvoir partager avec Lui Son existence, en tant que membres de Sa Famille.

Pouvez-vous concevoir une chose pareille? Le dessein divin, pour l'humanité, consiste à élever l'homme au niveau divin. Dieu souhaite que nous devenions un jour comme Lui, que nous lui ressemblions en caractère, dans notre façon de penser, et que

nous ayons en nous Sa nature. (Notre brochure gratuite intitulée: *Pourquoi êtes-vous né?* explique en quoi consiste cette incroyable potentialité. Ecrivez-nous pour nous la demander.)

Il est à noter que Dieu ne communique pas la vie éternelle — et Ses pouvoirs divins — à tout le monde. Seuls ceux qui édifient en eux le caractère parfait et saint, peuvent en hériter. Un tel caractère ne s'obtient pas comme par magie. Il ne peut s'édifier qu'à la suite d'un long processus, par des choix — en décidant, de son plein gré, de faire le bien plutôt que le mal, et en fonction des définitions divines (et non pas humaines) du bien et du mal.

C'est la raison pour laquelle Dieu laissa à Adam et à Eve la liberté de choisir. C'est pour cela que Satan fut autorisé à pénétrer dans le Jardin d'Eden, et à les attirer dans la mauvaise voie. Dieu voulait que nos premiers parents résistent à Satan, et qu'ils déjouent les pièges de ce dernier — ce qui leur eût permis d'édifier, en eux, le caractère parfait. Comme nous l'avons vu, ce n'est pas ce qu'ils firent. Et le reste de l'humanité, pas davantage!

Aussi Dieu leur laissa-t-Il prendre de mauvaises décisions. Il en résulta de terribles souffrances et une grande misère. Dieu n'a pas voulu forcer l'homme à développer Son caractère saint. S'Il nous obligeait à ne prendre que de bonnes décisions, nous n'aurions pas de caractère. Nous serions comme des robots.

L'homme a donc dû apprendre, par l'expérience — par la désobéissance et par la souffrance — et il s'obstine encore à agir à sa guise. Mais un jour tous comprendront. Pour certains, ce sera bientôt; pour d'autres, ce sera beaucoup plus tard.

Dans le deuxième chapitre des Actes, l'apôtre Pierre évoqua ce sujet en présence de ceux qui étaient assemblés à Jérusalem. Lorsque plusieurs se rendirent compte des conséquences de leurs péchés — le sacrifice de Jésus, de l'Agneau sans péché — ils demandèrent: "Que ferons-nous?" La réponse de l'apôtre Pierre s'applique également à nous, aujourd'hui: "Repentez-vous!"

En d'autres termes: cessez de pécher, ou de transgresser la Loi divine, "et que chacun de vous soit

baptisé au nom de Jésus-Christ, pour le pardon de vos péchés; et vous recevrez le don du Saint-Esprit" (Actes 2:37-38).

Si vous obéissez à ce commandement, vous choisissez la voie symbolisée par l'arbre de la vie. Vous recevrez l'Esprit et l'attitude spirituelle de Dieu; cela vous permettra de marcher avec votre Créateur. Petit à petit, vous vous mettrez à penser comme Lui. Une nouvelle façon de vivre — une existence de croissance spirituelle — s'ouvrira à vous.

Dès que vous aurez choisi le bon chemin, vous recevrez "la paix de Dieu qui surpasse toute intelligence" (Phil. 4:7). Aucun obstacle ne vous empêchera d'accomplir le dessein magistral que Dieu accomplit en vous. A l'instar de l'apôtre Paul, vous pourrez dire: "Car j'ai l'assurance que ni la mort ni la vie, ni les anges ni les dominations, ni les choses présentes ni les choses à venir, ni les puissances, ni la hauteur ni la profondeur, ni aucune autre créature ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ notre Seigneur" (Rom. 8:38-39).

Le moment approche où Dieu interviendra dans les affaires humaines. Mais cela n'aura pas lieu avant que l'humanité ne soit sur le point de s'anéantir (Matth. 24:22). A ce moment-là, seule l'intervention divine pourra empêcher l'anéantissement total de toute vie ici-bas. Ce n'est qu'à ce stade, que les êtres humains seront disposés à écouter, et à se soumettre, au Gouvernement divin et à ses lois.

### **Ce que nous devons faire à présent**

Mais revenons au tragique accident de Jeannot. Y a-t-il certaines choses que l'on pourrait faire, dès à présent, pour éviter de telles tragédies?

Avant de blâmer Dieu pour les accidents, ou pour les drames qui s'abattent en grand nombre sur l'humanité, il nous importe de bien comprendre ce qui suit: Si des accidents ont lieu, il existe un certain nombre de causes possibles: équipement défectueux, imprudence, erreur de calcul, manque de qualification, ébriété, etc. Combien de feux, par exemple, sont allumés par des enfants qui jouent avec des allumettes? Com-

bien d'enfants meurent après ingestion de produits toxiques, laissés à leur portée? Des milliers et des milliers!

Combien de jouets dangereux, de fusils chargés, de baignades non surveillées, etc? Bien souvent, les parents sont imprudents, ou ils négligent d'enseigner certaines précautions à leur progéniture.

Il ne se passe pas une journée sans qu'un autre Jeannot ne meure écrasé.

Si vous avez de jeunes enfants, éduquez-les et corrigez-les. Défendez-leur de traverser la rue sans permission et sans surveillance. Dites-leur de ne jamais s'élaner en trombe sur la route. Faites en sorte qu'ils comprennent la gravité de la situation.

Eduquez vos enfants! Sachez à tout moment où ils se trouvent et ce qu'ils font. Les instructions porteront leurs fruits, même auprès des plus âgés. Apprenez à corriger vos enfants lorsqu'ils désobéissent aux ordres (Prov. 19:18). Dieu tient les parents responsables. En obéissant à cette injonction biblique, non seulement vous protégerez leur vie, mais encore vous vous éviterez bien des soucis inutiles!

### **Dieu peut intervenir**

Ce n'est pas que Dieu soit incapable d'intervenir, tant au niveau individuel que collectif. Ce n'est pas non plus qu'Il soit incapable de protéger des enfants ou des adultes contre les accidents graves et mortels. Dieu peut tout.

Le Christ, qui était Dieu en chair, à vécu ici-bas de la même façon que Dieu le Père aurait vécu s'Il était devenu homme. "Celui qui m'a vu a vu le Père", déclara Jésus (Jean 14:9). Le Messie a démontré Son amour pour les enfants. Le Père aime aussi les enfants.

"Laissez les petits enfants, et ne les empêchez pas de venir à moi", déclara Jésus (Matth. 19:14). Il leur ouvrait Ses bras et priait pour eux (verset 13). D'ailleurs, Jésus, qui Se trouve à présent à la droite du Père (Actes 7:56), bénit toujours les petits enfants. Les parents qui ont choisi de vivre conformément aux enseignements divins contenus dans la Bible peuvent — par l'intermédiaire des ministres de l'Eternel et par la prière

— amener leurs enfants devant Dieu et Lui demander de les protéger.

Mais l'humanité, dans son ensemble, vit retranchée de Dieu. Elle ne pratique pas la voie ou les enseignements divins contenus dans la Bible. Aussi Dieu ne Se mêle-t-Il pas des affaires humaines; Il Se tient éloigné de ceux qui Le rejettent et qui se révoltent contre Ses enseignements. C'est ici l'histoire de l'homme depuis près de 6000 ans.

Le monde, dans son ensemble, doit apprendre sa leçon — la leçon douloureuse — lorsqu'on est retranché de Dieu, et lorsqu'on n'est pas sous Sa protection. C'est pour cela qu'il y a, autour de nous, tant de souffrances.

### **Le juste souffre aussi**

Notre monde a emprunté une voie contraire au merveilleux mode de vie divin. L'humanité entière souffre — y compris ceux qui vivent selon la voie divine. Tous autant que nous sommes, nous affectons ceux qui nous entourent. Les erreurs et les actions d'autrui peuvent nous faire souffrir — et c'est souvent le cas.

L'égoïsme et l'indifférence des autres — quelquefois, leur manque flagrant de respect — les persécutions et la haine provoquent la souffrance. Souvent, nous sommes directement à blâmer.

Un poète et musicien, nommé Asaph, a fait part de sa tristesse et de sa surprise envers ceux qui, vivant contrairement à la voie divine, semblaient prospérer et réussir. Ces derniers se moquaient de l'idée que Dieu pourrait remarquer leur comportement égoïste. Avec leurs richesses, ils pensaient pouvoir tout s'offrir (Ps. 73:1-15). Il déclara: "Toutefois, mon pied allait fléchir, mes pas étaient sur le point de glisser; car je portais envie aux insensés, en voyant le bonheur des méchants" (Ps. 73:2-3). Pour lui, c'était une épreuve. "Quand j'ai réfléchi la-dessus pour m'éclairer, la difficulté fut grande à mes yeux" (Verset 16).

Mais Asaph pensa au résultat final. Il se rendait bien compte qu'il est futile d'envier le méchant. Il poursuivit en ces termes: "... jusqu'à ce que j'eusse pénétré dans les sanctuaires de Dieu, et que j'eusse pris garde au sort final des méchants" (Verset 17).

Dès qu'il se ressaisit et qu'il se souvint de la vérité divine, Asaph se rappela que tous les êtres humains sont responsables de leurs actes, et qu'il leur faudra un jour en rendre compte. Notre récompense sera proportionnelle à notre comportement.

Dieu a dit: "Ne vous y trompez pas: on ne se moque pas de Dieu. Ce qu'un homme aura semé, il le moissonnera aussi. Celui qui sème pour sa chair moissonnera de la chair la corruption; mais celui qui sème pour l'Esprit moissonnera de l'Esprit la vie éternelle" (Gal. 6:7-8).

Dieu a même permis que ceux qui Le servent soient haïs et persécutés — et cela depuis Abel que son frère Caïn tua. S'adressant à ceux qui veulent suivre la voie qui consiste à donner — voie dont Il est l'Auteur — Dieu a dit:

"D'autres furent livrés aux tourments, et n'acceptèrent point de délivrance, afin d'obtenir une meilleure résurrection; d'autres subirent les moqueries et le fouet, les chaînes et la prison; ils furent lapidés, sciés, torturés, ils moururent tués par l'épée, ils allèrent ça et là vêtus de peaux de brebis et de peaux de chèvres, dénués de tout, persécutés, maltraités, — eux dont le monde n'était pas digne — errant dans les déserts et les montagnes, dans les cavernes et les antres de la terre" (Héb. 11:35-38).

Jésus-Christ Lui-même a souffert. Ceux de Son temps cherchèrent souvent à Le faire périr. On L'accusa, on Le bafoua, on Lui fit subir des outrages, on Lui cracha au visage, on Le frappa sans ménagement, et on Le crucifia cruellement!

Aussi Dieu montre-t-Il clairement que même ceux qui choisissent de faire le bien ne doivent pas s'étonner lorsqu'ils sont la proie de rudes épreuves, victimes de certaines souffrances.

"Bien-aimés, ne soyez pas surpris, comme d'une chose étrange qui vous arrive, de la fournaise qui est au milieu de vous pour vous éprouver. Réjouissez-vous au contraire de la part que vous avez aux souffrances du Christ, afin que vous soyez aussi dans la joie et dans l'allégresse lorsque sa gloire apparaîtra" (I Pi. 4:12-13).

Puis il ajoute, pour que nous sachions si nos souffrances proviennent de nos transgressions ou si nous

souffrons pour la justice: "Que nul de vous, en effet, ne souffre comme meurtrier, ou voleur, ou malfaiteur, ou comme s'ingérant dans les affaires d'autrui. Mais si quelqu'un souffre comme un chrétien, qu'il n'en ait point honte, et que plutôt il glorifie Dieu à cause de ce nom" (Versets 15-16).

Pourquoi Dieu permet-Il que le juste souffre? Pour qu'il fasse preuve de sa loyauté absolue. De plus, étant éprouvé de la sorte, le juste développera en lui un caractère saint, qui le mènera à la vie éternelle lorsque le Christ reviendra pour récompenser ceux qui L'auront servi.

"Voici, je viens bientôt, et ma rétribution est avec moi, pour rendre à chacun selon ce qu'est son oeuvre... Heureux ceux qui lavent leurs robes [qui gardent les Commandements], afin d'avoir droit à l'arbre de vie..." (Apoc. 22:12-14).

### **Dieu est juste et équitable**

Ce qui est vraiment merveilleux avec la voie divine, c'est que tous les êtres humains auront l'occasion de choisir le bien et de goûter l'arbre de la vie.

Les parents de Jeannot peuvent être rassurés. Tous ceux qui ont perdu un être cher peuvent être rassurés. Jeannot sera un jour ressuscité. Tous les êtres humains, ayant vécu sans jamais connaître la voie divine, auront un jour la chance de mener une vie normale et juste.

Dieu est bon. Il est parfait. Il est plein de miséricorde. Ces milliards d'individus, dont Jeannot et les autres enfants qui sont morts — sans avoir connu Dieu et sans avoir pu comprendre et choisir la voie divine — auront leur chance de se qualifier lors de la résurrection décrite dans Apocalypse 20:12.

"Et je vis les morts, les grands et les petits, qui se tenaient devant le trône. Des livres furent ouverts [les livres de la Bible, qui révèlent la voie divine]. Et un autre livre fut ouvert, celui qui est le livre de vie. Et les morts furent jugés selon leurs oeuvres, d'après ce qui était écrit dans ces livres".

Comme Dieu est juste! Tous vivront. Tous apprendront la vérité divine, et ils la mettront en pratique. Que ces paroles sont réconfortantes! □

**Veillez faire parvenir toute correspondance à l'une des adresses ci-dessous:**

**EN FRANCE**  
Le Monde à Venir  
B.P. 64  
75662 Paris CEDEX 14

**EN BELGIQUE**  
Le Monde à Venir  
B. P. 31  
B-6000 Charleroi 1

**EN SUISSE, AFRIQUE, ASIE  
ET AUSTRALIE**  
Le Monde à Venir  
Case Postale 10  
91, rue de la Servette  
CH-1211 Genève 7

**AUX ANTILLES**  
Le Monde à Venir  
B. P. 710  
97207 Fort-de-France  
CEDEX, Martinique

ou  
Le Monde à Venir  
B.P. 418  
97163 Pointe à Pitre  
CEDEX, Guadeloupe

ou  
Le Monde à Venir  
B.P. 1470  
Port-au-Prince, Haïti

**AU CANADA**  
Le Monde à Venir  
B. P. 121, Succ. A  
Montréal, P.Q.  
H3C 1C5

**AU PACIFIQUE SUD**  
Le Monde à Venir  
P.O. Box 2709  
Auckland 1  
Nouvelle-Zélande

**AUX ETATS-UNIS ET AILLEURS**  
Le Monde à Venir  
Pasadena, CA 91123

CE TIRE-A-PART N'EST PAS A VENDRE. Il s'agit d'une publication éducative publiée par l'Eglise de Dieu, et distribuée gratuitement grâce à ceux qui, de leur plein gré, se sont faits les "co-ouvriers" de cette Oeuvre en la supportant financièrement. Aucune de nos publications n'est destinée à la vente; il ne vous sera donc jamais rien réclamé. Toutefois, votre concours financier sera, bien entendu, accepté avec reconnaissance.